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令和5年 第1回定例会

各委員会における質疑等【要旨】
【議案の審査】中の  （網掛け部分）は、
議案の概要です。
各議案等の要旨・結果は、2面をご覧ください。

提案議案
などを問う

【予算特別委員会の設置】
令和5年度の一般会計及び4特別会計の予算議案の審査は、予算特
別委員会（尾澤しゅう委員長、皆川りうこ副委員長。議長以外の21
人で構成）を設置し、3月9日から16日までの6日間で審査を行った。

【議案の審査】
■議案第1号　令和5年度国分寺市一般会計予算
〇財政フレーム等の質疑
Ｑ　財政フレームは長期にわたる予測となるため、作成の前提条件
について問う。経済成長率は含まれていることが資料に示されてい
るが、変動が著しい物価上昇率は見込まれているのか。
Ａ　物価高騰分は、令和5年度当初予算作成の時点で、ある程度見
込んでいるが、6年度以降の伸びは、見込んでいない状況である。
〇歳入の主な質疑
Ｑ　畜犬登録の狂犬病予防注射済票交付手数料について、該当され
る方のところに必要な書類が届かなかったことを伺っているが、令
和5年度の実施にあたり、丁寧に対応してほしい。
Ａ　予防注射のお知らせについて、今後二度と同じようなことが起
こらないよう再確認しながら準備を進めている。
〇人件費の主な質疑
Ｑ　会計年度任用職員の人数が増加傾向にあり正規職員の半数以上
を超えている状況だ。仕事量が増えている中、正規職員をしっかり
確保することが必要。正規職員と非正規職員のバランスをとりなが
ら任用しつつも会計年度任用職員を減らしていく方向にすべきでは
ないか。
Ａ　業務プロセス分析等を通じて正規職員がやるべきことと会計年
度任用職員がやるべきことを各部署にて精査しながら、結果として
今の人数比率となっている状況である。
〇歳出の主な質疑
Ｑ　地域見守り活動支援事業補助金の内容を説明してほしい。
Ａ　商店会や自治会が設置主体となっている防犯カメラについて、
それぞれのカメラの電気料金や修繕費などに対する補助事業を東京
都と連携して実施するものである。
Ｑ　高齢者見守りサービス助成金が計上されているが、助成の対象
者はどのような方か。
Ａ　65歳以上の一人暮らしの世帯もしくは高齢者のみの世帯を対象
とする。慢性疾患等の身体上の理由や所得の制限等の条件は設けな
い予定である。
Ｑ　ヤングケアラー支援について取組内容を説明してほしい。
Ａ　令和4年度から引き続き講演会等理解促進のための事業を行っ
ていく予定。また子ども家庭支援センターにヤングケアラー・コー
ディネーターを配置し関係機関とも連携しながら相談にあたってい
く。
Ｑ　新型コロナウイルス感染症の感染症法上の分類が「5類」に移
行する予定だが、そのことが新年度予算ではどのように計上されて
いるか。
Ａ　5月8日以降に「5類」に移行するが、積算の時点では、そこ
が明確で無かったために、最低限の予算計上となっている。その後、
令和5年度に予防接種は特例臨時接種として続けることが発表され

たので、今後しかるべき措置をお願いしたいと考えている。国・都
の対応を確認しながら対応してまいりたい。
Ｑ　交通安全教室開催委託料について問う。令和4年度の実施校と
参加者への周知の仕方について教えてほしい。また令和5年度の実
施に向けて周知の工夫を考えているか。
Ａ　令和4年度は第二中学校と第四中学校で実施。市報・ホームペ
ージで周知している。生徒以外の参加者が少なかったため、より多
くの方に参加いただけるよう次年度に向けて周知の仕方を検討す
る。
Ｑ　国分寺駅北口駅前広場で出初式を行っている。多くの来場者が
おり、消防団員のご苦労やその役割の重要性を知っていただくため
効果的な開催と考える。今後の課題や来場者数など教えてほしい。
Ａ　主催者や来賓等の席と通路が一緒となり、見やすいという声が
ある反面、混雑することから通路の点字ブロックを塞いでしまう状
況があった点を課題と捉えている。また多くの方にお越しいただい
たが、定点で数えることが困難なため、来場者数は把握していない。
■議案第2号　令和5年度国分寺市国民健康保険特別会計予算
Ｑ　令和6年度に、国の方針で保険証をマイナンバーカードと一体
化する予定。今回の予算には一体化に向けた予算が含まれていない
という理解でよいか。
Ａ　一体化は令和6年の秋からと聞いている。令和5年度は通常の
保険証を一斉更新するための予算である。
■議案第3号　令和5年度国分寺市介護保険特別会計予算
Ｑ　認知症サポーター等養成事業に要する経費が31．2％の伸び率と
なっている。内容の説明を求める。
Ａ　啓発物品等の在庫がなくなったため、令和5年度に増刷する経
費を計上した。
■議案第5号　令和5年度国分寺市下水道事業会計予算
Ｑ　気候変動に伴う風水害に対応するため、今後本市に必要となっ
てくる下水道施設の整備等について考え方を問う。
Ａ　老朽化している下水道施設を今後も活用していくため、平成31
年度からストックマネジメント事業として、施設の更新、修繕等を
行っている。気候変動、風水害という要素も加味しながらの対応が
必要と考えている。
■議案第4号　令和5年度国分寺市後期高齢者医療特別会計予算を
審査

予算特別委員会予算特別委員会

【議案の審査】
■議案第6号　令和4年度国分寺市一般会計
補正予算（第14号）

都市計画公園整備事業補助金の増や契約
差金の減など

Ｑ　歳入において都市計画公園整備事業補助
金が2件増額となっている。それぞれの内容
について問う。
Ａ　生産緑地になっていない部分と生産緑地
になっていた部分のそれぞれを買い取るため
のものであり、どちらも用地取得に要するも
のである。補助金の増額に向けて年度途中で
都と変更協議を行った結果である。
Ｑ　史跡指定100周年記念事業は、今年度で
大体終了していると思われるが、それぞれの
事業の経過と成果について問う。

Ａ　3月中の事業1件を残し、ほぼ終了して
いる状況。史跡100周年記念事業は、子ども
向けのイベント関連事業と講演会事業を行っ
た。イベントは夏から秋にかけて、講演会は
秋から冬にかけて実施。特に講演会はとても
専門的で奥深い内容で実施できた。史跡の重
要性を十分に確認できる1年になったと思
う。
■議案第30号　令和4年度国分寺市一般会計
補正予算（第15号）

新庁舎建設工事事業（令和4年度インフ
レスライド分）の債務負担行為補正

Ｑ　補正の内容を問う。
Ａ　新庁舎建設工事について、現下の労務費、
材料費などの高騰を踏まえ、設計・工事業者
との協議の結果、変更契約を締結するため、

令和4年度から6年度まで限度額8億4，361
万6，000円の債務負担行為を設定するもので
ある。
■議案第32号　令和4年度国分寺市一般会計
補正予算（第16号）■議案第33号　令和5年
度国分寺市一般会計補正予算（第1号）を審
査
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予算規模の推移　*当初予算ベース
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一般会計総予算

※下水道事業は、公営企業会計への移行に伴い、令和2年度以降の総予算から除いています。
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